

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian dan pembahasan pada bab-bab sebelumnya, maka dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Kontribusi Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam pengembangan dakwah di Desa Pondok Jaya meliputi; mengadakan pelatihan kaderisasi mubaligh, pembuatan majalah dinding sebagai media dakwah dan pelatihan pembacaan tahlil, selain itu mengenai kontribusinya meliputi; mengadakan pengajian rutin setiap satu bulan sekali, mengadakan Peringatan Hari Besar Islam (PHBI), mengadakan Peringatan Hari Besar Nasional (PHBN), mengadakan Ihtifalan, mengadakan kegiatan takbir dan pawai obor keliling diringi dengan alat musik Islami, mengadakan kegiatan manasik haji, mengadakan buka puasa bersama, study tour dan kegiatan sosial bersama masyarakat.

2. Faktor pendukung Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam pengembangan dakwah adalah semangat juang tinggi dari para pengurus, para *da'i* dan seluruh jamaah ataupun masyarakat yang rela berkorban meluangkan waktunya, pikiran, tenaga bahkan hartanya demi kemajuan Pondok Pesantren Al-Hikmah. Selain itu mendapat kepercayaan yang baik dari masyarakat karena telah terbukti mengadakan kegiatan-kegiatan dalam pengembangan dakwahnya secara istiqomah dan terjadwal dengan baik. Sedangkan faktor penghambatnya adalah kurangnya keistiqomahan para jamaah dalam mengikuti kegiatan-kegiatan keagamaan di pondok pesantren ini dan terbatasnya waktu ketika mengadakan suatu acara, seperti Peringatan Hari Besar Islam (PHBI), yang selesai sampai larut malam sehingga akan mengganggu waktu istirahat warga Desa Pondok Jaya.
3. Respon masyarakat terhadap kontribusi Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam pengembangan dakwah sangat positif. Hal tersebut sebagaimana sesuai dengan hasil

wawancara secara mendalam yang peneliti lakukan terhadap responden. Adapun perubahan mengenai pengembangan dakwah yang dilaksanakan oleh Pondok Pesantren Al-Hikmah terhadap masyarakat Pondok Jaya tersebut meliputi; Menciptakan para mubalighoh muda di kalangan masyarakat, tumbuhnya prilaku yang santun di kalangan remaja dan tumbuhnya kesadaran masyarakat dalam beribadah serta menjaga hubungan ukhuwah islamiyah selain itu dengan keberadaan Pondok Pesantren ini masyarakat Desa Pondok Jaya dapat memperbaiki perekonomiannya yaitu melalui berdagang di luar area pesantren. Dengan berbagai kegiatan yang dilaksanakan oleh Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah masyarakat sangat antusias karena sangat bermanfaat bagi mereka untuk belajar lebih banyak salah satunya tentang ilmu-ilmu agama dan menggapai kehidupan yang lebih baik agar mendapatkan keberkahan di dunia maupun di akhirat.

B. Saran-saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, penulis mengajukan beberapa saran sebagai berikut:

1. Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah agar lebih baik lagi memperhatikan calon-calon *da'i* yang sudah dibina, pada kelanjutan kiprahnya di masyarakat agar membuka pintu perubahan yang seluas-luasnya untuk menyongsong masa depan pendidikan agama Islam yang lebih baik lagi.
2. Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah sudah banyak melaksanakan kegiatan dakwah, akan tetapi khususnya kepada ustadz-ustadz yang ada di pesantren Al-Hikmah dalam memberikan info harus terstruktur dan terencana sebelum-sebelumnya, dan meluaskan kembali sosialisasi kepada jamaah baik melalui undangan, pemberitahuan dengan media sosial atau media lainnya. Hal ini dilakukan agar informasi yang disampaikan kepada masyarakat mengenai jadwal rutin kegiatan-kegiatan keagamaan berjalan dengan lancar.

3. Pondok Pesantren Modern Al-Hikmah dalam mengembangkan kegiatan dakwah perlu kerjasama dari semua pihak yang khususnya para jamaah untuk sama-sama bisa beristiqomah agar lebih maju dan unggul dalam proses kegiatan-kegiatan keagamaan khususnya di bidang dakwah.